



GRANDE  
CHANCELLERIE  
DE LA LÉGION  
D'HONNEUR



## Biographie du général d'armée Gilbert Forray Grand chancelier de la Légion d'honneur (1992-98)

Né à Paris le 16 février 1930, entré à Saint-Cyr en 1948, le lieutenant Forray part en Indochine après un bref séjour au Maroc. Il sert successivement au 26<sup>ème</sup> bataillon de marche de tirailleurs sénégalais puis aux commandos du Nord-Vietnam.

A son retour, il est instructeur de l'école militaire de sous-officiers de Cherchell, puis participe aux opérations en Algérie au sein du 11<sup>ème</sup> régiment d'infanterie coloniale. En 1957, il est de nouveau affecté en Indochine comme instructeur puis directeur des études de l'académie royale du Laos.

Après un deuxième séjour en Algérie comme capitaine au 24<sup>ème</sup> régiment d'infanterie de marine, il est reçu à l'école supérieure de guerre et sert à l'état-major de l'armée de terre. Il commande de 1972 à 1974 le 5<sup>ème</sup> régiment interarmes d'outre-mer à Djibouti.

Chef du service d'information et de relations publiques des armées, nommé général de brigade en 1978, le général Forray commande alors la 3<sup>ème</sup> brigade mécanisée en Allemagne.

Sous-chef d'état-major de l'armée de terre, il commande successivement les écoles de formation de l'armée de terre à Saint-Cyr-Coëtquidan puis, à sa création en octobre 1983, la force d'action rapide.

Chef de l'état-major particulier du président de la République en 1985, secrétaire général de la défense nationale en 1987, il est ensuite promu chef d'état-major de l'armée de terre, fonctions qu'il quitte à l'issue de la guerre du Golfe. Il est alors nommé conseiller d'Etat en service extraordinaire, puis grand chancelier de la Légion d'honneur en 1992 pour un mandat de six ans.

Le général d'armée Gilbert Forray est décédé le 15 mai 2017. Il était grand'croix de la Légion d'honneur et de l'ordre national du Mérite, titulaire de sept citations, et avait été blessé à deux reprises.